

大谷小中学校だより

NO.5
令和2年 7月28日
珠洲市立大谷小中学校

1学期終了にあたり ～できたこと 次につなげること～

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策で異例づくしの1学期となりましたが、全員が無事にそして安全に過ごすことができました。当たり前のことが当たり前にできなくなっている状況の中で、全員が変わりなく過ごせたことは何よりありがたいことです。これまでのご家庭・地域の皆様方のご協力に心より感謝申し上げます。

さて、入学式の折に、1年生には、三つのことをお願いしました。一つ目は、「返事」「あいさつ」を元気にすることです。二つ目は、誰とでも仲よくすること、三つ目は、自分にできることを増やすことです。三つとも大変良くできていました。よくがんばりました。

2年生から9年生には、地域の学校として、地域の方を笑顔にすることに挑戦してほしいことを伝えましたが、コロナ禍において、なかなか工夫・実践ができなかったように思います。しかし、このような時だからこそ、自分のこと以外に目を向け、誰かのために動ける自分を育てていく機会を大切にしてほしいと考えています。わくわくする楽しいことを企画し、「楽しむ」集団を創ってほしいと思います。そして、やりきった自分に出会うことで、自分を高めていってくれるものと信じています。

一方で、人と協力するために乗り越えなければならない二つのこと、「人の思いを聞く」「聞いたら自分の考えや疑問を必ず伝える」ことには、意識して取り組む姿が増えました。問いかけ等に元気に返事をする姿や自主的な感想発表ができるようになっていきます。ご来校の方々からお褒めの言葉をたくさんいただきました。花植え、草むしりなどの開始・終了時には全校児童生徒で集まり、6年生が呼びかけたり、指示を出すことが定着してきています。激励会では、前例踏襲にこだわらず、新しいアイデアで会を創ることができていました。

誰かの思いに寄り添い、かなえようとする姿は、必ず集団の力を高めていきます。運動会等でもそのようなことに取り組めるように担当が企画を立ち上げています。子どもたちの活躍する姿をご覧いただき、お声掛けをいただければ幸いです。

今年度は、8月1日(土)から8月23日(日)までが夏休みとなります。例年と違う点も多々ありますが、自分で自分の時間を管理するといった点では、これまでの休みと変わりありません。規則正しい毎日の生活の中で、普段とはちょっと違うことに挑戦してみる夏にして欲しいと思います。後期課程では、夏休みの課題取組方法に少し工夫を凝らし、子どもたちの取組を支援してまいります。生活面に関しましては、ご家庭でのご協力をお願いすることが多くなりますが、なにとぞよろしくお願いいたします。

授業参観・学級懇談

～ 保護者の皆様全員にご出席いただき、ありがとうございました ～



7月3日(金)の授業参観には、たくさんの方にご来校いただきました。前期ブロックの子どもたちはいつもよりうれしそう、はりきって発表していました。後ろを振り返っては満足げでした。中期・後期ブロックの授業では、保護者の方と課題解決の場面もあり、子どもたちの座席の隣にすわって仲良くお話しされる姿がありました。学級懇談では、学校や家庭での子どもたちの様子について、様々な視点から和やかに話し合いが行われました。



7月19日(日) 奥能登卓球大会開催

女子 団体優勝! 男子団体2位!

女子 個人優勝 りょうさん! 個人4位るいさん!

子どもたちは、どの試合においても精一杯プレーし、粘り強くがんばっていました。特に9年生は、これまでの練習の成果を発揮しようと、気迫あふれる試合内容でした。これまでご指導いただいた前先生、垣内さん、応援していただいた保護者の皆さま、本当にありがとうございました。前期課程の児童の皆さん、元気が出る激励会、ありがとうございました。



前期課程の子どもたちの応援

9年保護者からのビデオレターの激励会

7月16日(木)、前期課程の子どもたちが、奥能登卓球大会激励会の企画・運営を行いました。後期課程の選手たちが、「大会、がんばるぞ!」と笑顔になることをねらいとし、例年のやり方にこだわらず、5・6年生からのアイデアを4つ以上プラスし、練習がバージョンアップしていきました。具体的には、①学校旗をもって選手団を誘導すること、②入場の音楽は1年生も歌える「散歩」とし、CDを先生に借りの交渉をすること、③扇子を使って三々七拍子をする、④保護者から激励の言葉をもらうことなど、すべてやり通した5・6年生でした。

そして、9年生の保護者の皆様からのビデオレターの場面では、子どもたちの笑顔がたくさんありました。中には、そっと目頭を押さえた生徒もいました。照れながらも保護者の皆様の思いを受け取っていた様子でした。お忙しい中、ご協力いただき本当にありがとうございました。



工夫を凝らした保健集会

保健体育委員会が、歯みがきの大切さとコロナウイルス感染予防について、ビデオを作成したり、クイズを作ったりして、楽しい会を行ってくれました。劇を取り入れたニュース風のビデオはとても上手にできており、笑いを誘っていました。子どもたちの工夫する姿はいいものです。クイズでは、後期課程の生徒が前期課程の児童に答えの書き方を教え、見守る姿がありました。保健体育委員会の皆さん、ありがとうございました。むし歯予防・新型コロナウイルス予防にしっかり取り組みましょう。



花壇がきれいになりました



7月20日(月)に全校児童生徒で除草作業を行いました。6年生の挨拶から始まりました。ひなさんの呼びかけに後期課程の子どもたちをはじめ、全員「はい」と元気に返事をする姿が頼もしかったです。作業を嫌がらず、こつこつ取り組むことができることは、大谷の子どもたちのよいところ。あつという間にきれいになりました。

安全について学ぶ

7月1日(水)珠洲警察署員 様 様 様 様、折戸駐在所員 様、大谷地区交通推進副隊長 様のご指導のもと、防犯教室・交通安全教室を開催いたしました。護身術を体験したり、交通ルールに従って横断したり、自転車の安全な乗り方を確認したりしました。実際にやってみることで新たに発見することもあり、自分の命を守ることに学ぶことができました。夏休みに向けて、外に出る機会も多くなることと思います。「知らない人についてイカない、知らない車にノらない、オオ声を出す、すぐに知らせる」(イカノオスシ)や道路での注意事項を守り、安全安心に過ごしてほしいと思います。お世話になった皆様、本当にありがとうございました。



本物とのあい 大人への敬意

6月29日(月)文化庁「文化芸術による子ども育成事業」による 劇団「うりんこ」児童講演を開催いたしました。感染症予防対策(安全エリアの確保・児童フェイスシールド購入・中嶋校務士による全体ガード作成設置等)を行い、劇団さんとも十分打ち合わせを行っての開催となりました。ワークショップでは、体ほぐしを通して心も解れていく内容となっており、楽しんでいる9年生の姿がありました。「だれかに何かを頼まれた時、そのことを通して、自分に何が求められているか、想像力を働かせて動くことが大切」とお話しされました。「学校ウサギをつかまえろ」の観劇後には7名の子どもたちが、自主的に挙手して自分の好きな場面とその理由を発表できていました。最後に9年のりょうさんが代表挨拶を行いました。様々な視点から感じたこと、考えさせられたことを伝えることができていました。「うりんこ」様から、いっしょにワークショップに参加した9年生へのお褒めの言葉をいただいています。それは、「大人への敬意をあらうことができる子どもたちですね。」ということと「失敗を恐れず、みんなで相談してお題に取り組む姿に元気をもらいました。」という内容で、記念に色紙も頂きました。



～感想紹介～

9年 るい

劇団うりんこの方々に来てもらえてありがたい気持ちと嬉しい気持ちでいっぱいです。今年はコロナの影響でなくなってしまうのではないかなと思っていましたが、劇を観たり、ワークショップを9年で楽しんで体験させていただき、本当にありがとうございました。ワークショップでは、ひでさんから「想像することはこれからの生活でも大切なことだと教えてもらいました。想像することで、相手が自分に求めていること以上の提案ができるということを忘れないようにしようと思いました。劇では、途中で帰ったと思った山田さんが、みんなのために網をもってきたおかげでうさぎを捕まえることができました。人のことを思い、協力することで成功することがあることを、劇を通して教えてもらえました。このような遠いところまできてくださり、ありがとうございました。

8年 はるか

最初から最後までずっと聞き取りやすい声とその役になりきった動き、声のトーンなど、見ていて飽きませんでした。私達が日常で行うふざけた言葉やけんかのシーンは共感できました。どの国でも、どの地域でも、仲が良くもなく、悪くもない関係の人が、何かが起こったことで仲が良くなることを想像できて、楽しかったです。この劇で、団結することや笑い合うことなどたくさんの教訓を知り、感じることができました。楽しく勉強ができてよかったです。

待ちに待ったプール学習



雨のためになかなかできなかったプール学習を実施することができました。子どもたちは、本当に楽しそうでした。

9年生総合学習一珠洲のよさ発信にむけてー

奥能登の木の魅力について学ぶために、能登森林組合珠洲支所から 様、 様 様にお越しいただき、子どもたちの質問にお答えいただきました。その後、ご用意いただいた能登の木を使ってティッシュボックスを作成しました。子どもたちが一番興味をもったのは、木の香りのよさでした。「いいにおい」と、何度も木の香りをかいていました。そして、能登の木を使った商品開発にチャレンジしようとする子どもたちのアイディアの一つずつに、丁寧なコメントを頂きました。 様、様、お忙しい中、熱心にご指導いただき、本当にありがとうございました。



常俊様から夏野菜をたくさんいただきました

常俊様から夏野菜をたくさんいただきました。ミニトマトとキュウリを給食に使わせていただきました。みんなでおいしくいただきました。いつも本当にありがとうございます。

高屋漁協様からイカをたくさんいただきました

高屋漁協様からイカをたくさんいただきました。給食でおいしくいただきます。本当にありがとうございます。



七夕記念撮影

図書委員会企画
「しおりコンテスト」

それぞれの立場での支え

給食後には、ランチルームの床・テーブル、そして廊下を消毒する調理員さんの姿があります。子どもたちの安心・安全のための毎日の取組で、大変助かっています。給食室前の掲示、ランチルーム入り口のウエルカムボードも7月用に作成されています。華やかな七夕様と見事な朝顔です。ご来校の際にぜひご覧ください。



毎月千田先生の俳句を小秋しています

8月 朝顔に海の匂いの風立ちぬ

8月の行事予定

1	土	塩田体験1~6年 釣り体験7~9年	
2	日	通知表渡し13:30	
3	月	安全点検 わくワーク体験	
4	火	わくワーク体験	
5	水		
6	木		
7	金	カデットの部シングルス県予選中止	
8	土		
9	日		
10	月	山の日 リフレッシュウイーク~16日	
11	火	完全閉庁日~16日	
12	水		
13	木	砂取節祭り中止	
14	金		
15	土		
16	日		
17	月	運動会打合せ会 修学旅行打合せ会	
18	火	公民館打合せ	
19	水	●職員会議14:00	
20	木	■PTA役員会18:00	
21	金	●校内研修会9:00	
22	土		
23	日		
24	月	2学期始業式 街頭指導	
25	火		
26	水	定時退校日	
27	木		
28	金	■委員会 陶芸教室9:30	
29	土		
30	日	PTA親子除草作業	
31	月		